釧路森林資源活用円卓会議

平成25年度の取組

釧路森林資源活用円卓会議について

釧路市は、平成17年の3市町合併により、森林面積は約10万ha(全道の市で1位)。人口10万人、森林面積10万haを超えるのは全国で3市のみと、まさに釧路市は「森林都市」(森林率74%)と言えます。

この「釧路市有林をはじめとした釧路市内の森林資源の活用策を検討」するため、釧路の木を取り巻〈様々な関係者が参画する「釧路森林資源活用円卓会議」をH22.11設置(川上部会H22.12、川下部会H23.2)しました。

これまで、地域材利用拡大にあたり、その課題解決のため「〈しろ木づなプロジェクト」を実施しています。

平成25年度の取組実績





川上部会による 現地検討会

平成25年11月13日

釧路総合振興局と合同で、標茶町 の町有林・民有林を対象に、低コ スト森林施業の実践と路網整備・ 施業方法について検討を行った。

また、厚岸町の国有林内において 高性能林業機械による間伐実施状 況の視察を行った。



ハイブリッドログ ハウス工法 開発・試験

ログハウス工法の欠点を解消し、 高性能住宅基準や省エネ基準等に 適合する新たなログハウス工法の 開発・試験を実施

短尺材から製材したラミナによる ラミネートログ部材を活用し、ロ グ組工法と他の木造工法を組み合 わせる手法を用いた

森林整備加速化・林業再生事業





釧路市動物園 アルパカ舎

木造平屋建

建築面積 52.99 m²

地域材総使用量 8.98㎡ (カラマツ)

総事業費 16,243,000円

森林整備加速化・林業再生事業

平成25年10月のオープン以来、 約17,800人の来場

動物園でも一、二を争う人気施設



釧路市とんけし 児童センター

木造平屋建

建築面積 約362 m²

地域材総使用量 77.4㎡

総事業費 97,000,000円

<u> 旧旭小・寿小エリアの学</u>童保育施 設

地域材をふんだんに使った内装と 完全バリアフリーが特徴



山花温泉リフレ テーブル

釧路市山花に位置する温泉施設

地元産食材をふんだんに用いた料理に定評のあるレストランに地域 材を利用したダイニングテーブル を配置

利用者からは食事と雰囲気に合っ た落ち着きのあるテーブルとの評 価



釧路フィッシャーマンズワーフ MOO

釧路市中心部にある観光・物販等 複合施設

これまで5階にあった温水プール を廃止し、災害時の一時避難施設 を兼ねた多目的ホールにリニュー アル

カラマツ製パイプ椅子等、意匠と 実用性を併せ持った内装・備品を 配置



阿寒小学校 学習机·椅子

平成24年度の音別小学校への納入 に引き続き、阿寒小学校にも導入

現場からは椅子のノンスリップ塗 装に対し「姿勢が良くなる」等の 好意的な意見が多く寄せられてい る。



和商市場

釧路市民はもとより、釧路を訪れる観光客からも人気のある和商市場の休憩スペースに釧路市産カラマツを利用したテーブルを設置

市場内で買い求めた「勝手丼」など新鮮な海産物を楽しむ人々で賑わっています。



釧路空港 サイクリングツアー サポートステーション

釧路空港を拠点とした、サイクリングツアーを支援する施設

ほぼ全体に地域材を利用し、観光 客に好評を得ている



〈しろ・ねむろ 「木づな」の家

<u> 円卓会議委員が多く参画</u>するプロ ジェクト

国による「地域型住宅ブランド化事業」をきっかけに設立

平成25年度の実績は5戸となって いる





カラマツ木製品展示会

平成25年7月12日

釧路工業技術センターにて開催

当会議鈴木座長をはじめとする円 卓会議メンバーを中心としたパネ ルディスカッションや地元企業に よる木製品の展示を行いました



動物園 アルパカ舎 現場見学会

円卓会議の人材育成研修会の一環 として開催

当日は25名の参加があり、民間 施設の木造化・木質化への普及の 一助となった



カラマツ ラッピングバス

平成24年度から引き続き実施

近年多くみられるラッピングバス の中でも独創的なデザインで市民 の視線を集めた



くしろエコ・フェア 出展

平成25年6月8日

釧路こども遊学館にて開催

木育コーナーをはじめ、児童・家 庭向けの木製品を展示

家族連れの多くの来場者がありま した



くしろ安心住まいフェア **出展**

平成26年2月15日

釧路こども遊学館にて開催

釧路総合振興局の主催により開催 された

円卓会議からは木造住宅・木製品 の普及・PRのために出展

木のプールやトンカチ広場、木工 教室等、多くのメニューで来場者 を喜ばせました



まなぼっと 木工教室

平成25年6月29日

釧路生涯学習センターにて開催

釧路建具家具生産協同組合の協力 のもと、多くの小学生が木工に挑 戦しました



小学校 木育講座

愛国小学校・湖畔小学校・鳥取西 小学校にて開催

北海道釧路森林室の普及員が講師 となり、森林・木材について学び ました



木づかい運動 顕彰受賞

特定非営利法人活木活木(いきいき)森ネットワークによる、「木づかい運動顕彰」事業から、「釧路森林資源活用円卓会議」が「木づかい運動推進部門」の林野庁長官感謝状を頂くことになりました

円卓会議の取組が多くの人に認め られた成果となっています



森林づくり 研究成果発表会

平成26年4月16日

札幌市 エルプラザにて開催

北海道水産林務部と北海道立総合 研究機構(森林研究本部)の共催 による発表会に出展

平成25年度までの取組のうち、 学童用机・椅子とカラマツパイプ 椅子をパネルとともに展示しまし た

